
Protokoll der Freundeskreisversammlung vom 21.02.2024

Anwesend: Mitglieder (s. Anwesenheitsliste im Anhang), 20 
Teilnehmende
Beginn/Ende: 19.00 Uhr/ 21:26 Uhr

TOP 1 Begrüßung

Tagesordnung und Beschlussfähigkeit wurden festgestellt. Das Protokoll der 
letzten Sitzung wurde angenommen.

TOP 2 Kassenbericht/Jahresbericht

Schatzmeisterin Frau Aylin Berk informiert über die folgenden Bankstände zum 
21.02.2024:

Tagesgeld  11.523,41 € 
Bank        747,10 €
Kasse                    783,25 €  
Gesamt:  13.043,76 € 

Ohne die Sparkassen Spende gab es 2023 weniger Spenden als 2022, was daran 
liegt, dass es Amazon Smile nicht mehr gibt. Bei der GEV soll noch mal auf den 
Bildungsspender hingewiesen werden.

Herr Holger Doege erklärt das Budget und Ausgabenkonzept. Mit den 
regelmäßigen Einnahmen werden die Vereinstätigkeit und die regelmäßigen 
Schulprojekte finanziert. Mit den Sonderveranstaltungen werden sogenannte 
"Leuchtturm-Projekte" finanziert.

Revisor Herr Langosch bestätigen die Richtigkeit und Vollständigkeit aller 
geprüften Unterlagen und der Barkasse und empfiehlt die Entlastung des 
Vorstands. 

Anmerkung von Herrn Langosch zu den offenen Posten: Aktuell haben wir keine 
Übersicht darüber, wieviel an Mitgliedsbeiträgen offen ist. Dem will die 
Schatzmeisterin nach gehen.

Aktuelle Mitgliederzahl per 21.02.2024 ist 195 Mitglieder.

TOP 3 Entlastung des Vorstandes und der Revisoren

Vorstand und Revisoren wurden einstimmig entlastet.

TOP 4 Wahlen des Vorstandes und der Revisoren
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Vorgeschlagen und anschließend einstimmig gewählt wurden:

Vorsitzende Katja Leyendecker
Stv. Vorsitzender Thilo Wetzel
Schatzmeisterin Aylin Berk
1. Schriftführerin Sabine Gaul
2. Schriftführerin Anna Quäck
Revisor Jan Langosch

Darüber hinaus werden Cornelia Fischer und Annette Krupa die nächste Revision 
mit Jan Langosch begleiten um sich in das Amt einzuarbeiten.

Michael Holz, Holger Doege und Roman Brunnemann werden zukünftig den 
Vorstand ohne eigenes Stimmrecht unterstützen.

TOP 5 Bericht der Schulleitung und Hortleitung

• Das Schulbauamt hat noch keine Ressourcen gehabt, den angedachten 
Raum für die Schulbibliothek auf Brandschutz abzunehmen.

• Herr Banner (Vater von Adam 1B) spendet privat 1000 EUR für die 
Bibliothek

• Der Schotterfußballplatz wurde noch nicht abgenommen. Es gibt 
Regressforderungen gegenüber der ausführenden Firma. 

• 27.April 2024 Fahrradparcours, 11-13 Uhr.Der Fahrradparcours ist prioritär 
für die 4. Klassen, aber auch alle anderen Schülerinen und Schüler können 
teilnehmen.  Ang edacht ist parallel ein Flohmarkt.  Stände dafür könnten 
im Eingangsbereich und vor der Turnhalle aufgebaut werden. Gerne auch 
Kaffee und Kuchen. Klassenleitungen der 4. Klassen sind vor Ort

• Sponsorenlauf am 17.April 2024, Organisation läuft im Rahmen von 
mehreren Sportlehrer*innen bereits auf Hochtouren (Herr Pewestorf, Herr 
Hindricks, Herr Müller, Frau Neumann, Herr Lerch)

• Sommerfest: Freitag, 7. Juni 2024, inkl. Projekttag zum Thema Kinderrechte 
in Kooperation mit „Schule mit Courage“. Ergebnisse des Projekttags 
werden auf dem Schulfest präsentiert. 

• Frau Woydelko (Klasse 2A,6C) hat T-Shirts und Hoodies (26 EUR) bedruckt.

TOP 6 Anträge
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1) Antrag zur Satzungsänderung in Bezug auf schriftliche 
Einladungen und Anzahl der Revisoren

Zur Einsparung von Kosten. Alle Mitglieder mit bekannter E-Mail bekommen eine 
E-Mail. Dies wird aber nicht in der Satzung vorgeschrieben.

Anpassung von § 6.3 der Satzung auf:
Die Einberufung der Hauptversammlung erfolgt durch den Vorstand mit einer 
Frist von einer Woche durch Veröffentlichung auf der Website 
www.ikarusfreundeskreis.de unter der Bekanntgabe der Tagesordnung.

Anpassung von § 6.1 der Satzung auf:
Jedes Jahr findet eine Hauptversammlung statt. Sie beschließt über:
die Entlastung des Vorstandes,
die Neuwahl des Vorstandes und der Revisorin/des Revisors.
Vierteljährlich beruft der Vorstand eine ordentliche Mitgliederversammlung 
zwecks Mittelvergabe ein.

20 Ja-Stimmen, 0 Enthaltungen, 0 Nein-Stimmen

2) Antrag auf (wiederkehrende) Kostenübernahme durch den 
Freundeskreis wie von Herrn Doege vorgestellt

019 Ja-Stimmen, 1 Enthaltungen, 000 Nein-Stimmen

3) Beitragserhöhung: Vorgeschlagen wurde 24 EUR pro Jahr pro Familie, 
Alleinerziehende die Hälfte. 
20 Ja-Stimmen, 000 Enthaltungen, 000 Nein-Stimmen

4) INTENSE, mobiles Planetarium: der Freundeskreis möchte den Schülern 
und Schülerinnen das Erlebnis ermöglichen, das mobile Planetarium in die Schule 
einzuladen. Es werden Erkenntnisse von Mensch, Natur und Technik vermittelt. 
Der mobile Planetariums-Projektor, der in einer Kuppel aufgebaut wird, fasziniert 
und vermittelt spielerisch Wissen. Ziel ist es, Interesse an den MINT-Fächern zu 
wecken und zu fördern. Kosten: 400,- Euro.
20 Ja-Stimmen, 000 Enthaltungen, 000 Nein-Stimmen

5) 500 Euro zur freien Verfügung für den Vorstand des Freundeskreises, um 
weitere Geräte für Schulfeste /Veranstaltungen anzuschaffen. Wie letztes Mal 
muss der Betrag nicht komplett ausgenutzt werden. 020 Ja-Stimmen, 000 
Enthaltungen, 000 Nein-Stimmen

6) Leuchtturmprojekt "Dokumentenkameras" für die restlichen Klassen. Ziel 
ist es, die Schüler und Lehrer beim digitalen Lernen zu unterstützen. Die Schule 
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kann mit Smartboards und Dokumentenkameras in allen Klassen werben. Es 
werden noch 13 weitere Kameras benötigt à 265 Euro.

Zur Abstimmung steht, ob dieses Mal 6 weitere Kameras finanziert werden. 6 
Kameras à 265 Euro: 1.590,-Euro. 

 020 Ja-Stimmen, 000 Enthaltungen, 000 Nein-Stimmen

7) Einmalig 100 Euro für den Hort/ eFöB zur freien Verfügung, um fehlende 
Kleinigkeiten anzuschaffen. 19 Ja-Stimmen, 000 Enthaltungen, 1 Nein-Stimmen

TOP 7 Planung für das Schulhalbjahr

wurde im Rahmen „Bericht der Schulleitung“ erledigt

TOP 8 Verschiedenes

1.) Weitere Ideen für Leuchtturm Projekte

• Sandkasten über Spielgeräte erweitern, da Container wieder den 
Bewegungsraum der Kinder einschränkt

• Fahrrad-Parcours mit Fahrrad Werkstatt, ggf. ADFC gewinnen. 

2.) Herr Brunnemann berichtet: Das Lesefest und der Lichtenrader Lichtermarkt 
haben als Sonderveranstaltungen letztes Jahr viel Geld eingebracht, das unter 
anderem für die geplante Schulbibliothek genutzt werden soll.

Termin für die nächste Sitzung: Donnerstag, 20.6.24, 19.00 Uhr

Sitzungsleitung: Katja Leyendecker

Protokoll: Roman Brunnemann


